

# 丹波中学校だより 清流の辺

せい りゅう ほとり

平成28年2月29日(月)

No. 18

文責 丹波中学校長 梶原勝由

## 授業参観(道徳) 学年部会

2月10日(水), 授業参観を行いました。道徳の授業でした。1学年は25歳になった「私」を想定して、夢や希望に向かって今をどう生きるかを考え発表する授業でした。2学年は保護者の方にインタビューして、家

族の想いを知り今後どのように学校生活や家庭生活を過ごしていくかを考え発表する授業でした。3学年は義務教育修了を間近に控え、その後はどう夢や希望を実現していくか、そのためには何をすればよいかを考え発表する授業でした。

各学年とも保護者の方へたくさん質問をさせていただきました。快く回答していただきありがとうございました。きっと生徒たちも親心を深く感じ取ったことと思います。



### 1学年道徳から

### 25歳の「わたし」から13歳の「私」へ

私は今日本に住んでいます。一人暮らしをしていて、まだ結婚はしていません。高校は無事卒業しました。高校生活は毎日つまらなくずっと一人で本を読んでいました。〇〇高校には行きませんでした。こっそりバイトしてお金を貯めているかもしれません。高校卒業後、専門学校に通っていろいろ勉強をしました。20歳の成人式には出ませんでした。(中略)

13歳の「私」がしておかなければならないことは勉強をたくさんすることです。たまには息抜きをください。励ましの言葉や元気が出る言葉はありません。しかし、過去には戻れないので後悔がないように！ あっても前に進み、こつこつやることをやり思い出を汚さないこと！ 我慢せずに言いたいことがあったらはっきり言いすっきりさせてください。これからどんなことが待っているかわからないけど一生懸命やればなんとかなる、はずです！ 頑張ってください。

## 特別寄稿

「ごめんなさい。」「ありがとう。」

教頭 梶原正彦

昨年末、教員になって初めて卒業させた子どもたちから同窓会に誘われた。38歳になっていた。こんな機会はないかも知れないと思い参加した。

「先生が来ると聞いてどう接したらいいか困った。怖かった。よく怒られた。靴が飛んできた。机がひっくり返された…。今役者になろうと努力している。CMや芝居にも出ているが、生活が厳しい。でも諦めずに頑張りたい。」と大志くん。

「先生はテストで悪い点を取ったら俺とトッチちゃんを遅くまで学校に残して勉強をみてくれた。勉強したことは覚えていないが、先生が飯を食いに連れて行ってくれたことを覚えている。今は、富士急のバスの運転手をしている。」と洋介くん。

「前に奥さんと同じ職場で働いていた。先生のことを話そうと思っていたが話せなかった。3年



間国語を教わった。今でも全て覚えている。同じ教壇に立って子どもたちに教えることの大変さを痛感した。」と涙ながらに舞さん。

「中1の時、バイクを乗り出した。見つけた。みんなから怒られた。でも、先生は俺に話をしてくれた。親に迷惑をかけまいと思った。」と桑原くん。

「クラスで先生はいつも『お前たちならできる』って言っていた。苦しい時に思い出して頑張ることができた。」と理恵さん。

良い先生ではなかった。指導する力も、教える技術もなかったから、上手いかないことを子どもたちのせいにして怒ってばかりいた。ここまで教師として歩んでこられたのは子どもたちのおかげだとつくづく感じさせられた。

## 創立50周年記念誌 ～ 時の音色を奏でてより③

今回は1960(昭和35)年から沿革の歴史を紐解いてみた

と思います。まずはストーブの歴史。1961(昭和36)年12月4日に、薪ストーブから石炭ストーブに切り替わっています。この石炭ストーブも1964(昭和39)年12月1日には石油ストーブになっています。高度成長の影響を受け、すさまじいスピードで変化しています。この年の10月10日は東京オリンピックを視聴しているという記録も残っています。スポーツの祭典をテレビで！今はカラーテレビは各家庭に最低1台あると思いますが、この当時のカラーテレビは高額です。大卒の初任給が2万円ぐらいで、カラーテレビの値段は20万だったそうです。どこで見たのでしょうか？(白黒テレビなののでしょうか、カラーテレビなののでしょうか？)

1965(昭和40)年6月16日には全国一斉テストがあったようです。今は2007(平成6年)から始まった全国学力・学習状況調査です。来年度は4月19日実施です。新3年生は自分の力を発揮して欲しいです。

1967(昭和42)年2月22日には学校給食が開始されています。どんなメニューだったのでしょうか？また、学校創立記念日を11月14日に決めたのは、今川峠が開通した1977(昭和52)年でした。

この間の行事を調べてみると、以下のようでした。

1960(昭和35)年 5月25日	学校図書館充実のため、廃品回収	9月1日も実施。
1961(昭和36)年12月 4日	薪ストーブを石炭ストーブに切替	
1964(昭和39)年10月10日	東京オリンピック、テレビ視聴	
	12月 1日	石油ストーブ設置
1965(昭和40)年 6月16日	全国一斉テスト(2・3年)	
1967(昭和42)年 2月22日	学校給食開始	
1970(昭和45)年 5月21日	大阪万国博覧会など修学旅行(3泊4日)	
		第1回水泳記録会
1977(昭和52)年11月14日	学校創立記念日に決める	

図書室の本購入のための廃品回収、水泳記録会など、その当時必要なことをしている様子が分かります。すごいことですね。

## PTA定例会⑤

2月25日(木)、今年度最後のPTA定例会を行いました。船木正之会長様をはじめ、全ての保護者の方々、ご支援ご協力ありがとうございました。来年度もお願い致します。



